

gardé à Saint-Bonaventure, de M. le curé Desaulniers, n'est pas plus vivace que celui, également gardé par ce dernier, de ses braves paroissiens d'autrefois.

Comme dernière réflexion, ce livre, publié avec des gravures de luxe, dans le texte même, sera-t-il bien accueilli par les personnes les plus directement intéressées à sa publication? L'avenir le dira. En attendant, nous ne regrettons pas la somme de travail qu'il a coûté, fier que nos sommes d'avoir dit bien des choses aimables et toutes vraies sur le passé d'une paroisse, qu'après celle d'Yamachiche, nous avons toujours aimé particulièrement, à raison des liens intimes de parenté contractés là, depuis bien des années.

Du magistral article qui sert d'introduction aux *Notes Historiques* et signé par M. Fabien Vanasse, avocat, journaliste et ancien député du comté d'Yamaska aux Communes du Canada, ce n'est pas à nous d'en faire l'éloge ici. Enfant de la paroisse de Saint-Guillaume lui-même, notre honorable ami a laissé parler son cœur d'ardent patriote, et la corde qu'il a fait vibrer ne manquera pas de résonner agréablement aux oreilles de ses chers paroissiens.

A l'honorable M. Jules Allard, tout récemment appelé au poste éminent de ministre des Travaux Publics de la Province, nous avons fait la dédicace de ce volume, après en avoir obtenu permission. Longtemps député à la Législature, pour le comté d'Yamaska, auquel fait partie la paroisse de Saint-Guillaume, notre honorable ami lira peut-être, avec un certain intérêt, ces pages qui lui rappelleront le souvenir de plusieurs de ses bons électeurs.



F. L.-DESAULNIERS.

Enfin, comme point final, s'il n'a pas d'autres mérites, le présent volume aura certainement celui d'avoir été écrit dans une bonne intention.

F. L.-DESAULNIERS.